La Mission ouvrière a fêté ses 60 ans

Dans une société où la religion est plus que jamais au cœur des polémiques, le travail d'évangélisation de la Mission ouvrière apparaît comme une lueur d'espoir pour ces personnes exposées à la précarité. Ce samedi, à Roche-la-Molière, une centaine de fidèles ont célébré ses actions.

Sois fier ouvrier. » La Mission ouvrière, représentée par Myriam Granger, Gérard Dufour et Guy Daurat au diocèse de Saint-Étienne, s'attache à faire vivre ce message, autrefois prononcé par l'un des fondateurs de la IOC (Jeunesse ouvrière chrétienne). Mais pas seulement.

Au travers de la parole évangile, leurs actions se sont élargies aux personnes qui vivent en situation précaire, dans les quartiers populaires notamment. Elle est ce lien entre la société civile et la religion. Cette religion qui attire de moins en « Les personnes les plus défavorimoins et semble peu en accord avec l'ère moderne.

Seulement voilà, la Mission ouvrière a aussi cet objectif de casser les a priori. Afin d'y parvenir, ils partent à leur rencontre, organisent des



Devant un public venu en nombre, Mgr Sylvain Bataille a rappelé les valeurs de la Mission ouvrière. Photo Elsa SCHEIBEL

échanges et des temps forts, à l'image de ce samedi.

Réagir et pas uniquement subir et accepter

sées tendent à se sentir aussi plus isolées. Elles ressentent ce besoin du vivre ensemble », souligne l'un des délégués. La Mission ouvrière leur permet ainsi d'être représentées au sein d'un collectif. Par le biais de réunions, ce sont surtout les conditions de travail qui sont évoquées. « On appelle les gens à réagir sur leur situation et pas uniquement à subir et à accepter », interpelle Myriam Granger.

Rappelons que la Mission ouvrière a été créée il y a soixante ans par les évêgues de France pour permettre l'évangélisation du monde ouvrier. À Saint-Étienne, un événement résonne encore: le 28 mai 1994, 3 700 voix se sont élevées à la

Les jeunes et les enfants aussi engagés

Parmi les mouvements présents lors du soixantième anniversaire de la Mission ouvrière, la IOC (Jeunesse ouvrière chrétienne) et l'ACE (Action catholique enfant). Des associations militantes qui défendent les valeurs du respect de l'autre, de tolérance et mettant de côté les préjugés. Comme ces rendez-vous interreligieux organisés par la JOC avec l'institut musulman de Saint-Étienne à Solaure, pour échanger avec des personnes d'autres horizons. Au niveau national, la JOC donne aussi de la voix dans la politique. C'est elle qui est partiellement à l'origine de la création de l'ANPE (maintenant Pôle emploi). Et elle compte bien se faire entendre à nouveau. En avril, elle s'est réunie à Paris pour faire entendre ses revendications.

Plaine-Achille pour exprimer leur volonté: « Pas d'exclus pour la vie.»

Elsa Scheibel